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Conferenza on line con i consiglieri pavesi al Pirellone. Opera da 20 milioni 
«Chiederemo l'inserimento di una quota nella variazione di bilancio di luglio» 

Fondi per la nuova tangenziale 
parte il pressing sulla Regione 

 

 

BELGIOIOSO 

Procede l'iter che porterà all'approvazione del progetto della tangenziale di Belgioioso. Un intervento dal costo 

di circa 20 milioni, 8 milioni la spesa per il primo lotto, circa 800mila euro il cofinanziamento messo a disposizione 

dalla società che sta realizzando l'ampliamento della logistica nell'ex area Dolma. 

CONFERENZA 

II progetto è stato illustrato in una prima conferenza informativa, voluta dalla Provincia e tenutasi via web, alla 

presenza dei rappresentanti di Belgioioso, Filighera e Linarolo e dei consiglieri regionali Roberto Mura (Lega), 

Giuseppe Villani (Pd) e Simone Verni (M5s). Intanto Belgioioso ha già affidato l'incarico a uno studio 

professionale di Bologna (30mila euro), per la validazione del documento progettuale, fondamentale per avviare 

la conferenza dei servizi che dovrà portare all'approvazione dell'intervento da 

parte di Piazza Italia.«È considerata una delle opere strategiche per la viabilità 

provinciale - sottolinea il presidente della Provincia Vittorio Poma -. Il Comune ha 

garantito la progettazione e ora si sta procedendo ad intercettare le risorse 

necessarie». «Belgioioso si è fatta carico dei progetti preliminare e definitivo, 

stanziando fondi significativi per un'opera essenziale per la Bassa e per la 

viabilità provinciale e interprovinciale - spiega il sindaco Fabio Zucca -. L'ex strada statale 234 è infatti un 

collegamento fondamentale tra Pavia, Cremona e Piacenza». Un'arteria sulla quale, avverte Zucca, transitano 

quotidianamente 14mila mezzi, 20% traffico locale, 80% interprovinciale e interregionale. Resta quindi aperta la 

questione fondi per realizzare un'opera attesa ormai da quarant'anni.  

BILANCIO  

Dai consiglieri regionali è stata ribadita la volontà di richiedere a Palazzo Lombardia l'inserimento, nella 

variazione di bilancio di luglio, di almeno una quota del finanziamento, ricordando l'ordine del giorno, approvato 

dal Consiglio, che impegnava la Regione a finanziare la tangenziale che può già contare, afferma il sindaco, sui 

circa 800mila euro messi sul piatto dalla società T.T.Europa Trasporti, destinati al primo lotto che prevede la 

realizzazione di due rotonde e di un tratto di strada tra la 234 e la provinciale 9, Torre de' Negri-Bascapè. 

«Potrebbero servire - spiega Zucca - per la rotatoria all'ingresso del paese, zona autovelox, e per circa 200 metri 

di cavalcavia verso la strada provinciale 9». «Gli uffici provinciali avevano escluso dalla Via (Valutazione di 

impatto ambientale) l'ampliamento della logistica, ponendo alcune condizioni, come l'adeguamento della 234 da 

Alperolo a Belgioioso - precisa Poma -. Avevano inoltre chiesto alla società di farsi carico della realizzazione di 

due rotatorie, a est e a ovest del territorio comunale. Alla conferenza, necessaria per illustrare i contenuti del 

progetto, seguirà la conferenza dei servizi per la valutazione della progettazione che deve rispondere alle 

caratteristiche di sostenibilità, inserimento coerente nel contesto territoriale e completezza. È quindi essenziale 

chiudere la fase progettuale per candidarsi ad ottenere i fondi necessari». 
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Persi fondi per urbanistica e cimitero.  

Mura e Ciocca: «Siamo a disposizione, ma nessuno si è fatto avanti con noi» 

Progetti milionari bocciati dalla Regione 
Leghisti all'angolo, "traditi" da Milano 

 
 

VIGEVANO 

La Lega comanda a Vigevano e in Regione, ma due progetti del Comune sono stati bocciati da Palazzo 

Lombardia, ce n'è abbastanza per gettare ombre sui rapporti tra colleghi di partito negli enti locali. Pesa 

soprattutto la bocciatura del progetto del Comune per il bando regionale su recupero urbanistico e inclusione 

sociale. Su quei (quasi) 15 milioni di euro facevano affidamento il sindaco Andrea Ceffa e l'assessore Andrea 

Sala, gli unici che a quanto pare conoscevano bene il progetto presentato grazie a un'azienda specializzata di 

Milano.Ceffa sembra lasciar intravedere uno spiraglio per un riesame, come del resto sul progetto bocciato per 

un impianto crematorio: «Sono sconcertato e già martedì sera abbiamo chiesto l'accesso agli atti relativi al 

bando», aveva dichiarato mercoledì, dopo aver scoperto che il suo progetto erano finito 13esimo, ma che solo i 

primi 12 (particolare che nel bando non era esplicitato) avranno il finanziamento. Pavia già da martedì sapeva 

di aver superato la prima fase.  

I vertici leghisti escludono scontri 

Qualcuno, unendo la bocciatura sul bando urbanistico-inclusivo e quella sui templi crematori, ha visto una 

debolezza intrinseca della Lega cittadina quando i confini si aprono. «Respingo categoricamente - commenta il 

consigliere regionale leghista Roberto Mura - che ci siano stati intromissioni politiche. Personalmente non ho 

aiutato né il sindaco di Pavia, che non me lo ha chiesto, né Vigevano. Quando ho ricevuto richieste dal territorio 

mi sono dato da fare: è stato così per cercare fondi per la copertura del naviglio Sforzesco, ma anche quando il 

consigliere Giulio Onori mi ha chiesto una mano per i templi crematori. In questo caso c'è stata la scelta di 

permettere il potenziamento degli impianti esistenti, con l'eccezione di Chiari, che è stato l'unico autorizzato. Ma 

credo che sia normale e scontato che sia così: il mio territorio di riferimento è tutta la provincia e sono a 

disposizione di tutti». Anche l'europarlamentare Angelo Ciocca non vede alcuna "combine" nella duplice 

bocciatura vigevanese. «Escludo che sia in corso una resa dei conti all'interno della Lega - dice Ciocca. - Credo 

anzi che Ceffa in questi mesi abbia dimostrato di essere partito col piede giusto.  

 

 



 

 

 

 

 

Non c'è stata alcuna scelta di punire Vigevano: in ogni caso io sono a disposizione se qualcuno ha bisogno di 

un aiuto». Se Mura e Ciocca, da dentro il partito, non vedono problemi particolari, così non è allo sguardo di un 

ex leghista, Furio Suvilla, che dopo essere stato nominato assessore ha poi preso le distanze dal Carroccio 

cittadino e ora siede all'opposizione in consiglio comunale. «Il vero problema - sbotta Suvilla - sono i pessimi 

rapporti di Ceffa e Sala con i vertici regionali della Lega, un partito che guida Vigevano dal 2010 e che ora boccia 

i progetti proposti dalla città. È evidente che questa vicenda avrà ripercussioni, perché Ceffa e Sala non hanno 

politicamente alcun peso specifico». Il sindaco, sulla chat del gruppo consiliare, pare che abbia passato molto 

tempo a cercare di spiegare ai leghisti vigevanesi le ragioni possibile del duplice stop.  

 
 
 

Le opposizioni 

«Punita la presunzione di chi non si confronta» 

 

 

VIGEVANO  

L'opposizione va all'attacco dopo aver letto dei 15 milioni di euro non concessi dalla Regione al progetto di 

rigenerazione urbana del Comune. «La giunta di centrodestra è stata bocciata dalla Regione di centrodestra - 

commenta Alessio Bertucci, capogruppo del Pd. - Il sindaco Ceffa era anche andato dal presidente Fontana per 

questo progetto. È l'ennesima prova di incompetenza e scarsa progettualità, ma per il sindaco è anche una 

figuraccia. Perché per costruire questo progetto non si è fatto squadra con tutte le forze della città? La 

riqualificazione urbana era il tema principale della campagna elettorale di Ceffa». «L'amministrazione - aggiunge 

Luca Bellazzi, capogruppo Polo Laico - si è dimostrata incapace in un settore che è fondamentale per la crescita 

di ogni città. Sono stati anche arroganti perché hanno tenuto tutto nascosto. Se la sono giocata con i loro amici 

e adesso ci dicono che renderanno pubblico il progetto. In qualsiasi parte del mondo a questo punto verrebbero 

chieste le dimissioni dell'intera maggioranza. Il presidente della Regione è venuto qui una settimana fa, possibile 

che non sapesse niente?» «In Consiglio - aggiunge Silvia Baldina (M5s) - tempo fa chiesi notizie dell'Ufficio 

bandi che dal 2010 la giunta dice di voler creare. La risposta fu che per ora era stata spostata una sola persona 

in quell'ufficio, in sostituzione di un pensionamento. L'opposizione si sforza di stimolare la maggioranza, ma è 

inutile». «O ci sono problemi tra la Lega locale e i vertici regionali, oppure il progetto non era all'altezza di essere 

finanziato - spiega Giuseppe Squillaci (La strada verso Milano). - Il territorio è in difficoltà e questa diventa una 

sconfitta per tutti. Io dico che o non contiamo nulla oppure in Regione devono vendicarsi di qualcosa, ma chiedo 

alla Regione di considerare quanto negli anni è stato tolto a Vigevano». - 
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Nuova logistica a Trivolzio,  
ecco il progetto ufficiale

DI MATTEO RANZINI 
 
 
Alimentari o farmaci. E’ la 
destinazione del nuovo in-
sediamento logistico che 
sorgerà a Trivolzio. I detta-
gli della piattaforma di rac-
colta e smistamento sono 
stati illustrati dall’ing. San-
dro Innocenti, senior vice 
president e country mana-
ger in Italia dell’azienda 
Prologis, società che svilup-
pa parchi e immobili logisti-
ci moderni. Solo in un se-
condo tempo e con un possi-
bile ampliamento (senza ul-
teriore consumo di suolo) si 
potrà pensare allo sviluppo 
di uno stoccaggio e distribu-
zione per l’e-commerce.  Il 
progetto, del quale da setti-
mane si sta parlando e che 
ha sollevato dibattiti e divi-
sioni tra gli amministratori 
e i cittadini, insisterà su 
un’area destinata dal 2010 
dal Comune di Trivolzio a 
vocazione industriale, sor-
gerà a 2,5 km dal casello di 
Bereguardo e non prevede 
(almeno per ora) la realiz-
zazione della famigerata 
‘bretella stradale’ di collega-
mento all’autostrada sulla 
quale sindaci e comitati sor-
ti sul territorio stanno di-
battendo. La mobilità pre-
vede infatti l’accesso all’a-
rea dal lato nord sfruttando 
la tangenzialina di Trivol-
zio con la realizzazione di 
una nuova rotatoria. Sul 
fronte est dell’immobile è 
prevista la realizzazione di 
una fermata autobus.  
“Il progetto”, ha spiegato 
l’ing. Innocenti, “prevede la 

realizzazione di una piat-
taforma logistica che non 
servirà i comuni limitrofi, 
dunque non avrà impatto 
sulla viabilità ordinaria 
poiché convoglierà il traffi-
co e il movimento diretta-
mente sulla A7. La posizio-
ne dell’insediamento è stra-
tegica con il facile accesso 
alla A7, la vicinanza alle 
tangenziali di Milano e al 
raccordo Pavia-Bereguar-
do. Il magazzino di stoccag-
gio sarà destinato a mate-
riali di elevato valore ag-
giunto a temperatura con-
trollata (alimenti o farmaci) 
mentre oltre ai parcheggi 
interni, agli uffici e alle aree 
verdi abbiamo previsto an-

che servizi, docce e mense 
per gli autisti”. Particolar-
mente avanzato il sistema 
di sostenibilità ambientale 
e paesaggistica: le copertu-
re dell’immobile saranno 
dotate di pannelli fotovol-
taici di ultima generazione; 
sistemi illuminotecnici a 
Led assicureranno condi-
zioni di lavoro ideali e il re-
cupero delle acque piovane 
permetterà di ridurre consi-
derevolmente il consumo di 
acqua. Come ogni interven-
to logistico esistono termini 
di ‘compensazione’ per il 
territorio circostante: sarà 
riqualificata la Strada Pro-
vinciale 11 nel tratto da Ca-
sorate a Pavia, saranno 

realizzate piste ciclabili, 
l’avvio di servizi di bus na-
vetta e sono previste anche 
borse di studio per le comu-
nità locali.  “Il territorio di 
Trivolzio e dei comuni limi-

trofi”, ha aggiunto l’ing. In-
nocenti, “avranno una pre-
lazione sulle assunzioni. Il 
piano di investimento di 
questo progetto avrà una 
durata minima di 16 anni. 

La manodopera richiesta 
dovrà possedere importanti 
requisiti tecnici per la tipo-
logia di stoccaggio e smista-
mento ad elevata automa-
zione”. 

E’ stato presentato dalla Prologis, società realizzatrice dell’immobile

A destra due rendering  
della nuova logistica di  
Trivolzio. Sopra l’ing.  

Sandro Innocenti senior  
vice president e country  

manager Italia di Prologis

I numeri del progetto 
 
• Superficie totale  
dell’area 262.000 mq 
• Superficie coperta  
dell’edificio 61.000 mq  
• Altezza 18 metri 
• Parcheggi interni  
per mezzi pesanti 250 
• Parcheggi interno  
per van e auto 600 
• Aree verdi private  
40.500 mq 
• Aree verdi pubbliche 
23.000 mq 
• Mezzi in entrata  
ed uscita al giorno 300 
• Personale assunto 350 
(50% tecnici, 50% impiegati) 
• Possibile sviluppo  
personale fino a 900 unità 
• Valore opere  
di compensazione  
3,5 milioni di euro 
• Produzione energia da  
fotovoltaico 2 megawatt 
• Nuove piantumazioni 

Prologis in Italia e nel mondo 
 
Prologis opera a livello mondiale nel settore immobiliare logistico, la sua sede centra-
le è a San Francisco, è quotata alla borsa di New York ed è presente in 19 Paesi con 
progetti di sviluppo per un volume stimato di 91 milioni di mq. La società impiega 
2.000 dipendenti ed è proprietaria di 4.703 edifici per la logistica. In Italia è proprie-
taria di 57 immobili su una superficie di 1,1 milioni di mq. Ha sede a Milano e sedi 
operative a Milano e Bologna, è presente in zone strategiche del paese (aree metropo-
litane di Milano, Bologna e Roma), realizza immobili per la logistica e offre in locazio-
ne spazi in moderni edifici di Classe A. Prologis sviluppa nuovi concetti per i propri 
parchi logistici, tra questi ‘Parklife’ con l’integrazione, accanto alle attività logistiche, 
di spazi per il tempo libero e il benessere personale dei propri clienti e dipendenti 
(spazi verdi, aree attrezzate per lo sport, piste ciclabili, spazi di socializzazione).  
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DI ALESSANDRO REPOSSI 
 
 
Quasi quaranta milioni di 
euro da Regione Lombardia 
al San Matteo di Pavia nei 
prossimi tre anni: è l’impor-
tante finanziamento annun-
ciato da Letizia Moratti, vice-
presidente e assessore al wel-
fare, durante la sua visita di 
venerdì 23 aprile al Policlini-
co. L’occasione era l’inaugu-
razione del nuovo accelerato-
re lineare e della nuova Tac-
Pet del più importante ospe-
dale pavese. 
La vicepresidente ha esalta-
to il ruolo del San Matteo nel 
sistema sanitario regionale: 
“E’ uno dei cinque grandi 
ospedali della Lombardia, 
che coniuga in sè tutti e tre 
gli aspetti fondanti della sa-
nità: l’assistenza, la forma-
zione universitaria e la ricer-
ca. Un aspetto, quest’ultimo, 
molto importante perché è 
fondamentale sviluppare 
metodi di diagnosi innovativi 
e trattamenti terapeutici più 
efficaci e personalizzati, ac-
corciare i tempi della ricerca, 
portando le scoperte scientifi-
che dal laboratorio al letto 
del paziente. Non a caso Re-
gione Lombardia ha scelto di 
sostenere il San Matteo nei 
prossimi tre anni con un fi-
nanziamento di 20 milioni di 
euro per interventi struttu-
rali e di altri 18 milioni per 
l’alta tecnologia. L’incontro 
tra tecnologia e clinica mi-
gliora gli interventi terapeu-
tici e consente di avere più 
pazienti. Il passaggio succes-
sivo dovrà essere quello di 
mettere in rete tutte le radio-
logie con una condivisione 
dei dati, sempre a vantaggio 
della salute delle persone”. 
Alessandro Venturi, presi-
dente del Policlinico San 
Matteo, ha sottolineato l’im-
portanza di una “strumenta-
zione di ultima generazione 
che va a potenziare l’attività 
della Radioterapia e della 
Medicina Nucleare del no-
stro Istituto: un obiettivo rea-
lizzato grazie al finanzia-
mento della Regione. Il San 
Matteo è un luogo di ‘artigia-
nato’ della salute e della cu-
ra. Un luogo dove ci sono 
grandi competenze: abbiamo 

professionisti e strumenta-
zione tecnologica”. “Il terreno 
di confronto tra i problemi di 
salute dei nostri pazienti e 
l’innovazione tecnologica 
rappresenta l’intersezione 
ove si individuano e si indivi-
dueranno scelte terapeutiche 
che sono sempre più precise, 
sempre più mirate e sempre 
più personalizzate – ha com-
mentato il direttore generale 
del San Matteo, Carlo Nicora 
–. Ed in questo terreno il San 
Matteo c’è con il suo ruolo di 
grande ospedale di riferi-
mento, Istituto di ricerca e 
Policlinico universitario; per-
ché qui noi abbiamo la clini-
ca, la ricerca e il polo univer-
sitario”. 
 
Strumenti all’avanguardia 
per migliorare la qualità 
delle prestazioni 
 
 
Il valore complessivo delle 
nuove tecnologie inaugurate 
al San Matteo è di circa 5 mi-
lioni di euro. La nuova Tac-
Pet è in funzione da questa 
settimana, mentre l’accelera-
tore lineare è già attivo da 
tempo. “La radioterapia di 
precisione permette di au-
mentare il tasso di cura, ri-
ducendo il livello di tossicità 
– ha dichiarato il direttore 
dell’Unità di Radioterapia 
del San Matteo, Andrea Fi-
lippi -. Con questo percorso di 
rinnovamento della radiote-
rapia oncologica che ha por-
tato all’installazione di un 

nuovo acceleratore e all’ag-
giornamento del preesisten-
te, abbiamo un incremento 
del numero dei pazienti trat-
tati e un incremento della 
qualità complessiva dei trat-
tamenti”. La nuova Tac-Pet è 
un tomografo “total-body” de-
dicato alla diagnosi in “mo-
dalità ibrida” per studi dedi-
cati oncologici, neurologici e 
cardiologici. Con una singola 
procedura non invasiva con-
sente di ottenere immagini 
ad elevata risoluzione per lo 
studio di processi fisiologici e 
metabolici. Inoltre, è equi-
paggiata della tecnologia 
“Flow Motion”, tra le più in-
novative nel mondo della 
Medicina Nucleare, che per-
mette di eseguire le scansioni 
di acquisizione in modalità 
continua, garantendo il mas-
simo confort al paziente ed 
una riduzione della durata 
dell’esame. “La tecnologia 
‘Flow Motion’ permette, 
quindi, una minore durata 
della scansione ed una mino-
re incidenza di artefatti cau-
sati dal movimento del pa-
ziente, con una conseguente 
eccellente qualità di immagi-
ne – ha spiegato il direttore 
dell’Unità di Medicina Nu-
cleare del San Matteo, Gior-
gio Cavenaghi –. Inoltre, gra-
zie all’ampia apertura del 
‘gantry’, di ben 78 cm, e alla 
profondità ridotta, garanti-
sce al paziente una notevole 
riduzione degli effetti clau-
strofobici ed il massimo agio 
durante l’esame”. 
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L’annuncio della vicepresidente Letizia Moratti durante l’inaugurazione al Policlinico di Pavia di due nuove tecnologie
Sotto l’arrivo di Letizia  
Moratti al San Matteo.  

A Sinistra, dall’alto,  
l’inaugurazione della  

Tac‐Pet e dell’acceleratore 
lineare e l’incontro  

svoltosi in Aula Golgi

Quasi 40 milioni di euro da Regione Lombardia  
destinati al San Matteo nei prossimi tre anni

E’ stato un altro 25 Aprile condizionato dal Co-
vid-19, come era già successo l’anno scorso all’i-
nizio della pandemia. Ma Pavia ha comunque ce-
lebrato con diversi eventi, in presenza e sul web, 
il 76esimo anniversario della Liberazione. La ce-
rimonia ufficiale con le autorità si è svolta in 
mattinata in Piazza Italia, con la deposizione di 
due corone e un minuto di silenzio alla presenza 

delle autorità: il prefetto Rosalba Scialla, il sin-
daco Mario Fabrizio Fracassi, Vittorio Poma, 
presidente della Provincia, Angelo Rovati, presi-
dente di Assoarma Pavia, e Luca Casarotti, pre-
sidente di Anpi Pavia. Il sindaco Fracassi, sui so-
cial, ha sottolineato “il significato simbolico di 
una celebrazione che ci consente di ringraziare 
coloro che lottarono per la democrazia, e che 

quest’anno è giunta alla vigilia di una serie di 
riaperture necessarie per un’economia giunta 
ormai al limite delle proprie capacità di resi-
stenza”. L’ex ministro Virginio Rognoni, interve-
nendo alla diretta su Zoom organizzata dal Pd 
pavese, ha ricordato che “il 25 aprile è festa e 
memoria. L’antifascismo che celebriamo è la na-
scita della nostra democrazia”. 

In Piazza Italia si è svolta la celebrazione ufficiale con le autorità. L’ex ministro Virginio Rognoni interviene al confronto promosso dal Pd

25 Aprile, l’anniversario vissuto a Pavia tra cerimonie e incontri online
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DI ANTONIO AZZOLINI 
AZZOLINI52@GMAIL.COM 

  
 
“La città come palcoscenico”. 
Con questo slogan viene pre-
sentata dall’assessore alla 
cultura del Comune di Pavia, 
Mariangela Singali, una 
grande rassegna di spettacoli 
che coinvolgeranno l’intera 
città. Spettacoli teatrali, con-
certi, performance artistiche, 
ed arte cinematografica.  
Che i pavesi potranno ap-
prezzare nei mesi estivi. Con 
l’auspicio che la pandemia da 
Coronavirus sia quasi un ri-
cordo. Per il sindaco Mario 
Fabrizio Fracassi si può par-
lare di un nuovo inizio. 
Si potrà gustare il piacere di 
una partecipazione reale, in 
presenza ad uno spettacolo in 
compagnia di amici. “La città 
come palcoscenico” è un titolo 
azzeccato: Pavia con le sue 
antiche chiese romaniche o 
lombardo gotiche, con i suoi 
antichi palazzi, le sue torri, il 
castello Visconteo, i suoi mo-
numenti, di per sé rappre-
senta già uno spettacolo al 
quale si vanno ad aggiungere 
quelli programmati non solo 
dal Comune di Pavia, ma an-
che dalle altre grandi realtà 
della nostra bimillenaria 
città, il Teatro Fraschini, il 
conservatorio Franco Vittadi-
ni, gli antichi collegi Ghislie-
ri, con l’associazione Ghislieri 
Musica, e Borromeo, la par-
rocchia del Carmine. Per la 
fiorentina Mariangela Singa-
li, una che l’arte l’ha frequen-
tata e vissuta da almeno 30 
anni, essendo stata protago-
nista e titolare di gallerie 
d’arte in cui sono transitati 
artisti di fama internaziona-
le, questa rassegna ha rap-
presentato un lungo lavoro di 
“cucitura” di tutte le realtà 
cittadine, unendo le sinergie 
di molte istituzioni e perso-
naggi. 
“Si tratta, sulla scorta della 
positiva esperienza dell’anno 
scorso – afferma l’assessore 
Singali – della realizzazione 
di un lungo e ricco calendario 
di eventi con baricentro il ca-
stello Visconteo, cui si affian-
cano altri spazi, il cortile del 
Broletto, e luoghi di pertinen-
za dei soggetti pubblici e pri-
vati coinvolti nell’iniziativa: 
la città diventa quindi palco-
scenico”. L’iniziativa ha otte-
nuto, visto il successo riscon-
trato lo scorso anno, il patro-
cinio della Regione Lombar-
dia. Il programma “La città 
come palcoscenico” si integra 
con la programmazione del 
progetto Dante e delle mostre 
dedicate all’arte contempora-
nea (specialmente con Avant- 
Garden, Land Art al parco 
della Vernavola, con cui fare 
della città un luogo di cultura 
in senso lato, offrendo un ca-
lendario ricco ed eterogeneo 
di appuntamenti).  
Tra l’altro alcuni di questi ap-
puntamenti saranno proposti 
a titolo gratuito, altri con un 
pagamento di un biglietto di 
ingresso che, assicurano gli 
organizzatori, sarà molto 
contenuto. Il programma del-
l’iniziativa è molto ricco ed in-
tenso, va da giugno a settem-
bre. 

GIUGNO 
venerdì 4: concerto a cura 
della Fondazione Teatro Fra-
schini – Castello sabato 5 
concerto a cura del Ghislieri 
(al Ghislieri) 
lunedì 7: concerto Contem-
porary Music Festival a cura 
dell’Istituto Vittadini – Bro-
letto 
martedì 8: concerto Pensieri 
e parole, con Peppe Servillo, 
Franco Bosso, Rita Marcotul-
li a cura della Fondazione 
Teatro Fraschini – Castello 
mercoledì 9: concerto per 
Dante al Vittadini, a cura 
dell’Istituto Vittadini – Bro-
letto 
domenica 13: concerto Ar-
chi di S.Cecilia a cura della 
Fondazione Teatro Fraschini 
– Castello martedì 15: con-
certo a cura della Fondazione 
Teatro Fraschini – Castello 
venerdì 18: A riveder le stel-
le, con Aldo Cazzullo e Piero 
Pelù, nell’ambito del Progetto 
Dante 
lunedì 21: Concerto di pia-
noforte con l’associazione Ra-
dicula 
mercoledì 23: L’arte pada-
na, conferenza spettacolo di 
Vittorio Sgarbi – Castello Vi-
sconteo 
giovedì 24: concerto Beetho-
ven inaspettato a cura del 
Collegio Borromeo 
sabato 26: Galà del Carmine 
a cura della Parrocchia del 
Carmine – p.zza del Carmine 
sabato 26: concerto clavi-
cembalo e violino con Taka-
shi Watanabe a cura del Ghi-
slieri - Castello  
mercoledì 30: spettacolo 
Angelo Fausto Coppi. L’eroe 
nato contadino, in collabora-
zione con il Servizio Sport - 
Castello 

  
LUGLIO 
giovedì 1: iniziativa Pavia 
Half Fashion Award a cura 
della Parrocchia del Carmine 
– piazza del Carmine 
venerdì 2: concerto dei Fio 
dla Nebia a cura della Par-
rocchia del Carmine – piazza 
del Carmine sabato 3: concer-
to della Corale “G. Verdi” a 
cura della Parrocchia del 
Carmine – p.zza del Carmine 
lunedì 5: spettacolo con An-
tonio Ornano a cura della 
Fondazione Teatro Fraschini 
– Castello  
mercoledì 7: concerto 
Iguazù a cura della Parroc-
chia del Carmine – piazza del 
Carmine 

mercoledì 7: concerto a cura 
del Collegio Borromeo presso 
il Borromeo 
giovedì 8: concerto di Rober-
to Durkovich a cura della 
Parrocchia del Carmine – 
piazza del Carmine  
venerdì 9: concerto Signori-
nelle a cura della Parrocchia 
del Carmine – piazza del 
Carmine 
venerdì 9: incontro de La 
Milanesiana a cura del Colle-
gio Borromeo presso Collegio 
Borromeo 
sabato 10: concerto Drum & 
guitar night a cura della Par-
rocchia del Carmine – piazza 
del Carmine 
sabato 10: incontro de La 
Milanesiana a cura del Colle-
gio Borromeo presso Collegio 
Borromeo  
domenica 11: incontro de 
La Milanesiana a cura del 
Collegio Borromeo presso 

Collegio Borromeo  
lunedì 12: concerto di pia-
noforte con l’associazione Ra-
dicula-Castello 
mercoledì 14: concerto in 
collaborazione con Asian 
Fake – Castello 
sabato 17: concerto Electro 
Symphony a cura della Par-
rocchia del Carmine – piazza 
del Carmine 
domenica 18: concerto 
Beethoven inaspettato a cura 
del Collegio Borromeo 
lunedì 19: spettacolo “Ciao, 
Nanni” - dedicato a Nanni 
Svampa – Castello, in com-
partecipazione con il Festival 
del teatro, della musica e del-
la comicità di Terre Insubri 
mercoledì 21: spettacolo de-
gli Oblivion a cura della Fon-
dazione Teatro Fraschini – 
Castello 
giovedì 22: conferenza 
“Dante. Un’epopea Pop” di 

Giuseppe Antonelli, nell’am-
bito del Progetto Dante, in 
collaborazione con il Comita-
to di Pavia della Società Dan-
te Alighieri 
venerdì 23: concerto dell’Ac-
cademia Barocca Europea a 
cura di Ghislierimusica 
venerdì 23: concerto Pavia 
Music Friends a cura della 
Parrocchia del Carmine – 
piazza del Carmine  
sabato 24: concerto Mar-
ching band dell’Accademia 
Barocca Europea a cura di 
Ghislieri Musica  
sabato 24: concerto RAD1 a 
cura della Parrocchia del 
Carmine – p.zza del Carmine 
domenica 25: concerto a cu-
ra della Fondazione Teatro 
Fraschini – Castello  
lunedì 26: concerto di pia-
noforte con l’associazione Ra-
dicula-Castello  
giovedì 29: concerto a cura 

della Fondazione Teatro Fra-
schini – Castello 
venerdì 30: concerto Back 
Music Orchestra a cura della 
Parrocchia del Carmine – 
piazza del Carmine 
sabato 31: concerto Aloha 
Band a cura della Parrocchia 
del Carmine – piazza del 
Carmine 
  
AGOSTO 
mercoledì 4: concerto Bach 
e dintorni dell’Ensemble ba-
rocco “Il Demetrio” - Castello 
mercoledì 11: spettacolo 
teatrale Unterwassen – Bro-
letto 
domenica 15: concerto di 
Mario Incudine Omaggio a 
Modugno a cura della Fonda-
zione Teatro Fraschini – Ca-
stello 
sabato 21: spettacolo CALici 
di VINO della compagnia “In 
Scena Veritas” - Broletto 
lunedì 23: concerto di pia-
noforte con l’associazione Ra-
dicula-Castello  
lunedì 30: concerto di pia-
noforte con l’associazione Ra-
dicula - Castello 
  
SETTEMBRE 
giovedì 2, venerdì 3 e sa-
bato 4 e domenica 5 Vitta-
dini Jazz Festival a cura 
dell’Istituto Vittadini - Ca-
stello 
sabato 4: spettacolo rasse-
gna Have No Fear, First Lo-
ve con Marco D’Agostin, a cu-
ra del Fraschini in Fraschini 
giovedì 9: recital Divinar-
monia con Davide Ferrari e 
Vincenzo Zitello, nell’ambito 
del Progetto Dante, in colla-
borazione con il Comitato di 
Pavia della Società Dante 
Alighieri - Broletto 
venerdì 10: concerto di Ma-
nolo and Gipsy King a cura 
della Parrocchia del Carmine 
– piazza del Carmine 
sabato 11: concerto Antonel-
la Ruggero a cura della Par-
rocchia del Carmine – piazza 
del Carmine  
lunedì 13 – martedì 14 e 
mercoledì 15: spettacolo 
rassegna Have no Fear, fo-
cus Alessandro Sciarroni, a 
cura del Fraschini in Fra-
schini 
martedì 14: conferenza di 
Massimo Cacciari per Dan-
tedì, a cura del Collegio Bor-
romeo - Castello  
mercoledì 15 (ore 19) e 
giovedì 16 (ore 19) e ve-
nerdì 17 (ore 19) e sabato 
18 (ore 11) e domenica 19 
(ore 11) Concerti musica da 
camera a cura dell’Istituto 
Vittadini - Broletto 
sabato 18: concerto a cura 
di Ghislierimusica 
domenica 19: spettacolo 
rassegna Have no Fear a cu-
ra del Fraschini 
martedì 21: conferenza di 
Lino Pertile per Dantedì a 
cura del Collegio Borromeo 
presso il Borromeo 
sabato 25: passeggiata ba-
rocca a cura di GhislieriMu-
sica - Parco della Vernavola 
martedì 28: conferenza di 
Nadia Fusini per Dantedì a 
cura del Collegio Borromeo 
presso il Borromeo 
martedì 28: conferenza di 
Nadia Fusini per Dantedì, a  
cura del Collegio Borromeo 
presso il Borromeo 
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L’assessorato alla cultura del Comune di Pavia propone in città per l’estate un ricco cartellone di spettacoli al Castello, al Broletto e in piazza del Carmine

Tra i protagonisti Aldo Cazzullo del Corriere della Sera ed il cantante Piero Pelù nello spettacolo “A riveder le stelle”, una conferenza spettacolo  
di Vittorio Sgarbi sull’arte padana, il comico Antonio Ornano. Antonella Ruggero nella manifestazione estiva della parrocchia del Carmine

L’assessore Mariangela Singali

Il Castello Visconteo (Foto Claudia Trentani)

Vittorio Sgarbi

Piero Pelù e Aldo Cazzullo

“La città come palcoscenico”, rassegna di teatro,  
musica, cinema e arte per “riaccendere” Pavia
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Link utili 

 

 

Archivio rassegna stampa sede di Pavia 

https://www.assolombarda.it/governance/sede-di-pavia/dicono-di-noi 
 

 

Ultimi aggiornamenti 

https://www.assolombarda.it/ultimi-aggiornamenti 
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